

Grenzwerte in ganz Österreich seit Tagen überschritten **Verkehrsclub: Höchste Werte in Klagenfurt, Wien, Graz und Innsbruck**

Wien - Vom Neusiedler bis zum Bodensee hängt nach Angaben des Verkehrsclub Österreich (VCÖ) eine Feinstaubwolke: Teilweise schon seit Tagen liegen laut VCÖ die Werte im ganzen Land über der erlaubten Grenze. Am höchsten sei die Belastung in Klagenfurt und Graz, am niedrigsten in Vorarlberg und Niederösterreich.

Mitschuld trägt der strenge Winter mit hohem Streusplittverbrauch: "Die Staubaufwirbelung durch den Straßenverkehr sorgt dafür, dass die Grenzwerte laufend überschritten werden", sagte Wolfgang Rauh vom VCÖ-Forschungsinstitut. "Niedrigeres Tempo verringert die Aufwirbelung."

Höchste Werte in Klagenfurt

In Klagenfurt wurde laut VCÖ am Donnerstag die höchste Belastung gemessen: Der Grenzwert von durchschnittlich 50 Mikrogramm pro Kubikmeter Luft und Tag wurde um das 2,5-fache überschritten.

In Wien liege schon seit Montag mehr Feinstaub in der Luft als erlaubt. "Sehr hoch ist die Belastung auch in Graz und in Teilen Tirols", so Rauh. In Graz sei die Luftqualität heuer nur an sieben Tagen in Ordnung gewesen. "Auch Innsbruck, Wien und Wörgl sind einer extrem hohen Feinstaubbelastung ausgesetzt", erklärte Rauh.

"Feinstaubpaket" für Pendler

Der VCÖ fordert von der Regierung ein 200 Millionen Euro schweres "Feinstaubpaket", um die Bahnverbindungen für Pendler in die Ballungsräume zu verbessern. Zudem sollten Messstellen eingerichtet werden, die vor allem die kleinsten Staubteilchen, PM 2,5, erfassen. "Je kleiner die Teilchen, umso leichter gelangen sie bis in die Lungen", erläuterte der Experte.

Die laut VCÖ gemessenen Werte (Tagesmittelwert PM10, vom 26. Jänner - Grenzwert: 50 Mikrogramm pro Kubikmeter Luft, Quelle: Umweltbundesamt, VCÖ 2006):

Klagenfurt: 132

Kärnten (ohne Klagenfurt): 124

Ballungsraum Graz: 121

Tirol (ohne Innsbruck): 110

Steiermark (ohne Graz): 108

Burgenland: 77

Wien: 74

St. Pölten: 70

Ballungsraum Linz: 68

Stadt Salzburg: 66

Innsbruck: 62

Land Salzburg (ohne Stadt): 61

Oberösterreich (ohne Linz): 59

Niederösterreich (ohne St. Pölten): 52

Vorarlberg: 51